

Euskadi-Cuba colaboró con la campaña del **MESC** de ayuda a **Pinar del Río** y en diversas iniciativas **solidarias** locales



CARGA DE CONTENEDOR EN VALÈNCIA, 22 DE DICIEMBRE DE 2022. FOTO: ASOCIACIÓN VALENCIANA DE AMISTAD CON CUBA JOSÉ MARTÍ.

Tras el paso del huracán Ian por la región occidental de Cuba, en septiembre de 2022, EUSKADI-CUBA se unió a la recogida de fondos y materiales solidarios para ayudar a familias damnificadas, coordinada por el MESC (Movimiento Estatal de Solidaridad con Cuba). Parte de esta ayuda salió desde València, el 22 de diciembre, en un primer contenedor, coordinado por la Asociación Valenciana de amistad con Cuba José Martí, en el que fueron enviados, entre otros materiales, 700 colchones. Otra parte de los fondos recogidos por EUSKADI-CUBA se encauzaron al envío de un segundo contenedor, el 25 de febrero que, cargado en Torrejón de Ardoz (Madrid) por la Asociación Ernesto Guevara de dicha localidad, hizo llegar mobiliario escolar y materiales educativos a escuelas de Pinar del Río.

Además, EUSKADI-CUBA ha colaborado, en estos meses, en diversas iniciativas locales. El 15 de octubre de 2022, el colectivo Ezker Kultur Gunea de Basauri celebró una alubizada solidaria, en el marco de su tradicional Rincón Cubano, dentro de las Fiestas de Basauri (Bizkaia), cuya recaudación se unió a la citada campaña en favor de Pinar del Río.

En los meses de marzo y abril de 2023, en el frontón de Mamariga (Santurtzi), durante el campeonato de pelota a mano por parejas, se recogieron, tanto en el frontón como en los establecimientos hosteleros de la Asociación Mamariga Tentetiesa, material escolar y medicamentos para Cuba, que serán encauzados hacia el citado destino en la Isla por la asociación EUSKADI-CUBA.



Kubako emigrazio patriotikoa Bilbon bildu zen AEBk bere herrialdeari egindako blokeoaren aurkako ekintzak bultzatzeko

2022ko urriaren 8an, larunbata, Boluntaren lokalatan, Bilbon, Espainiako Estatuan bizi diren kubatarren VI. Topaketaren eztabaida-saioak egin ziren. Ekitaldi hori igande goizean, hilak 9, amaitu zen, AEBko Gobernuak uhartearen aurka duen blokeoa eta itolarri kriminaleko politika salatzeke kaleko bi ekintzarekin: itsasontzi bat, Orlis Pineda musikari kubatarren zuzeneko musikarekin, Bilboko Itsasadarretik barrena, eta elkarretaratze jendetsu bat Bilboko Udalaren aurrean. Ekitaldi horiek euskal sindikatu guztiek, elkartasun-taldeek, alderdiek eta Euskadiko GGKEn Koordinakundeak babestu zituzten.

Elkarretaratzea Espainiako Teledibistako Telediarria bezalako hedabideek jaso zuten eta "60 años de Bloqueo. 30 condenas en la ONU. Kuba Bai. Blokeorik Ez!" lelopean antolatu zen: izan ere, 2022an, 60 urte

bete ziren blokeoa ofizialdu zenetik, eta, azaroan, 30. aldiz kondenatu zuten Nazio Batuen Batzar Nagusian.

Kubatar Egoiliarren VI. Topaketa Euskal Herrian kokatutako elkarteek antolatu zuten: Sierra Maestra-Euskadi, Desembarco del Granma eta ACESMA, FACREren José Martí (Estatuan bizi diren kubatarren elkartearen federazioa) eta EUSKADI-CUBA laguntzarekin, "Kubak batzen gaitu" lelopean.

Inaugurazioan Bilboko Udaleko alderdi politiko nagusietako ordezkariak izan ziren (EAJ, PSE-PSOE EE, Elkarrekin Ahal Dugu-IU eta EH Bildu) eta Itziar Urtasun Udaleko Berdintasun, Lankidetzeta, Bizikidetzeta eta Jaietako zinegotziak hartu zuen parte.

Topaketa "Kubari eta bere emigrazioari buruzko informazio eta sare sozialen distortsioa: Zer egin?" izeneko mahai batekin ireki zen. Gustavo de la Torre

Morales, FACREko presidente ohia eta Jose Manzaneda, Cubainformación TVko koordinatzailearekin.

Ondoren, bi lan-batzorde egin ziren. Bata, "FACREren barne-antolaketa eta blokeoaren aurkako kanpainak", eta bestea, "Elkartasun Mugimenduarekiko elkartasun materialeko ekimenak eta kanpainak".

Kubak Espainian duen enbaxadako ekonomia eta merkataritzako kontseilari René Capotek hitzaldi bat eman zuen Emigrazioak Kubako inbertsio ekonomikoan izan duen parte-hartzeari buruz, eta Marcelino Medina González enbaxadoreak azken hitzaldi hunkigarria egin zuen. Bertan, eskerrak eman zizkien Kubako elkartei, herrialdearen "larritasun handiko" unecetan izan duten zeregin ausartagatik, egoera ekonomiko zailagatik, zigorraren eta blokeoaren nahasketagatik, pandemiagatik eta urakanengatik.



¡HAZTE SOCIO/A!

Puedes hacerte socio/a de cualquiera de estas formas:

- Enviando este cupón a EUSKADI-CUBA Prim, 43 48006 Bilbao
- Por teléfono: 94-4151107 ó e-mail: medios@euskadicuba.org
- A través de www.euskadicuba.org

Datos personales:

Nombre y apellidos

Dirección:

C.P:

Población: _____

Provincia: _____

Teléfono: _____

E-mail: _____

Opciones de cuota (marcar con una X la opción deseada):

25 euros/año (parados-as y estudiantes)

50 euros/año

100 euros/año

Otra cantidad voluntaria (_____ euros/año)

Modalidades de pago (marcar con una X la opción deseada)

Domiciliación bancaria: N° Cuenta (20 dígitos)

Entidad _____ Sucursal _____ D.C. _____

N° Cuenta _____

Ingreso en cuenta de Euskadi Cuba (Caja Laboral)

N° Cuenta: 3035 0134 46 1340030003

EUSKADI-CUBA
Prim, 43 – 48006 Bilbao
Tel.: 94-4151107

medios@euskadicuba.org
www.euskadicuba.org



ARGAZKIAK: TXEMA ESTEBAN



ARGAZKIA: ANDONI CORRALES

Exposición en formato 3D sobre la solidaridad médica de Cuba en Argentina recorrió seis localidades de Bizkaia

Konpai.- La exposición "Operación Milagro: Solidaridad médica de Cuba en Argentina" pudo verse, en febrero y marzo, en su nuevo formato 3D, en varias localidades de Bizkaia, además de en el formato físico tradicional de pared. EUSKADI-CUBA ha creado una aplicación para la realización, mediante gafas 3D, de visitas virtuales a diferentes estancias y servicios del Centro Oftalmológico "Ernesto Che Guevara" de Córdoba (Argentina), donde se desarrolla el programa solidario cubano de operaciones oftalmológicas gratuitas "Operación Milagro".

Askapeña konpartsak Bilboko Aste Nagusian bildutako diruaren zati bat eman zion Euskadi-Cubari

Konpai.- Askapeña euskal konpartsa internazionalistak bostehun euro eman zion EUSKADI-CUBAri, Bilboko Aste Nagusian bildutako diruaren zati gisa, 2022ko abuztuan. Beste 500 euro Atxuri auzoan errefuxiatuei harrera egiten dien "Atxuri Harrera" taldeari eman zitzaizkion. Aurtengoa San Isidro azokaren XLIV. edizioa izan zen, Arabako lehen sektoreari eskainia.



Euskadi-Cuba denunció cabildeo en el Parlamento vasco para cesar la cooperación con Cuba y apoyar el bloqueo de EEUU

Redacción
Konpai

El 29 de marzo, en la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad y Justicia del Parlamento Vasco, durante una sesión presentada como "Testimonio de la violación sistemática de los DDHH en Cuba", y en la que intervinieron representantes de las asociaciones contrarrevolucionarias Demokrazia Kubarentzat y Prisoners Defenders, así como el biólogo Ariel Ruiz Urquiola, se oyeron peticiones expresas de colaborar en el "estrangulamiento económico" de Cuba y de cesar la cooperación con la Isla.

EUSKADI-CUBA, Sierra Maestra y Desembarco del

Granma denunciaron que la citada sesión buscó justo lo contrario a la legítima defensa de los DDHH del pueblo cubano, y que tuvo dos objetivos precisos: uno, legitimar, en el citado parlamento, el bloqueo económico que sufre el pueblo cubano por parte del Gobierno de EEUU, una verdadera violación masiva, sistemática y flagrante de DDHH condenada, cada año y por práctica unanimidad, en la Asamblea General de Naciones Unidas; y dos, poner en duda y erosionar la credibilidad de las acciones y proyectos de cooperación al desarrollo en Cuba, financiadas –precisamente– por las instituciones vascas, a través de diversas ONGD.

Según la denuncia de las tres organizaciones, el

acto fue un ejercicio de cabildeo para influir en un parlamento que ha condenado, en varias ocasiones, el bloqueo contra Cuba, y en un gobierno autónomo (el Gobierno vasco), cuya Agencia Vasca de Cooperación tiene firmado un memorándum de entendimiento con el Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (MINCEX) de Cuba.

En todo caso, intervenciones como "el Gobierno cubano me inoculó una cepa de laboratorio del VIH" o "mucho del dinero que ha entrado a Cuba de diferentes parlamentos (sic) del mundo para desarrollar la biotecnología, ha sido revertido en usar virus y bacterias para reducir a los disidentes", dejaron claro el nivel de los invitados.

Cartas en "El Correo"

El 28 de noviembre de 2022 y el 14 de febrero de 2023, el diario vizcaíno "El Correo" publicó sendas cartas al director de EUSKADI-CUBA, que publicamos a continuación.

Bloqueo de EEUU a la cooperación vasca en Cuba

Una transferencia de 190.000 euros de la ONG EUSKADI-CUBA a México, para comprar maquinaria agrícola de un proyecto en Baracoa (Cuba), financiado por la Agencia Vasca de Cooperación, fue devuelta por el banco intermediario, temeroso de las sanciones de EEUU. Antes, otro banco devolvía 23.000 euros para la compra de sistemas de riego en La Habana. En verano, la compañía de seguros que daba cobertura a nuestra cooperante vasca en la capital cubana, rescindía la póliza por la misma razón. Pero los retrasos, gastos bancarios o incremento de precios son una mera anécdota, al lado de la asfixia total a la economía de Cuba y al pueblo cubano. ¿Hasta cuándo?

30 condenas del bloqueo a Cuba en la ONU ¿para qué?

En 2022, se cumplieron 60 años de la oficialización del bloqueo de EEUU contra Cuba, y la Asamblea General de la ONU, en noviembre, exigía su fin por 30ª vez, al igual que 18 exmandatarios de América Latina. Pero en las elecciones de Florida ganaba, de nuevo, el senador Marco Rubio, arquitecto de las 243 sanciones añadidas por Trump que, junto a los dos años sin turismo, son la causa del grave desabastecimiento de alimentos y medicinas en la Isla. Cuba no está sola, y hay muchas iniciativas de ayuda, como la cuenta abierta por EUSKADI-CUBA tras el huracán Ian. Pero si la Comunidad internacional exige, por 185 votos contra dos, el fin de este crimen, y EEUU no lo cumple, ¿para qué sirven las Naciones Unidas?

Euskadi-Cubak Madrilen eta Toledon parte hartu zuen Kubarekiko lankidetzari buruzko jardunaldietan

Urtarrilaren 21ean, Kubak Madrilen duen Enbaxadaren egoitzan, lankidetzari eta dohaintzei buruzko oinarrizko prestakuntza-jardunaldi bat egin zen, MESCEk (Kubarekiko Elkartasunerako Estatuko Mugimenduak) antolatuta. Bertan, 26 elkartek parte hartu zuten, 50 ordezkariaren bidez, formatu misto, presentzial eta online batean, Kubako kontraparteen ordezkariekin batera (MINCEX, ICAP eta Kubako hainbat probintziatako agintariak).

Bestalde, martxoaren 24tik 26ra bitartean, Toledoko San Servando Gazteluan, Kubarekiko lankidetzatopaketa europar bat egin zen, SODEPAZ GGKEak antolatuta. Topaketa horretan, besteak beste, Javier Garijo EUSKADI-CUBAko Proiektuen arduradunak genero-osagaia Uhartearrekiko lankidetzan txertatzeari buruzko txostena aurkeztu zuen.

Konpai EUSKADI-CUBA elkartearen aldizkaria da

EUSKADI  CUBA